

Comunicado de Prensa No. 189-10
México, D.F., 28 de julio de 2010

Conagua firma convenio de colaboración con gobierno de Sonora para apoyar el programa Sonora Sí

- Este programa incluye obras de infraestructura con una visión integral y sustentable en el manejo del agua
- Mañana inicia el proceso de licitación del Acueducto Independencia, que involucra una inversión estimada de 3 mil 800 millones de pesos
- La Conagua entregó al mandatario estatal dos Títulos de Asignación de Derechos de Agua por un total de casi 52 Mm³, los cuales serán conducidos por el Acueducto Independencia para abastecer a la ciudad de Hermosillo

El titular de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), José Luis Luege Tamargo, y el Gobernador de Sonora, Guillermo Padrés Elías, firmaron un convenio de coordinación mediante el cual la Conagua, a nombre de la Federación, apoyará los proyectos que conforman el programa Sonora Sí, que se traduce en un esquema de largo plazo con el que se busca el uso sustentable de los recursos hídricos del estado a favor de la población.

Este programa incluye obras de infraestructura fundamentales para el abastecimiento de agua potable y la protección de la población de la entidad, así como la modernización de los sistemas de riego del sector agrícola. Entre ellos destacan el Acueducto Independencia, una planta desalinizadora, así como la presa Pilares en la cuenca del río Mayo.

Durante la firma del convenio, Luege Tamargo explicó que la firma de este convenio es resultado de la “política fundamental del gobierno federal con la que se propicia la realización de este tipo de proyectos, a través del Fondo Nacional de Infraestructura (Fonadin) y con la participación de la iniciativa privada en beneficio del estado y los municipios, con proyectos de calidad en el muy largo plazo”.

De acuerdo al convenio, firmado también por el Director General del Organismo de Cuenca Noroeste, Florencio Díaz Armenta; y Enrique Martínez Preciado, Director de la Comisión Estatal del Agua, la Conagua brindará apoyo técnico y financiero mediante programas como el de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento en Zonas Urbanas (Apazu), Protección a Centros de Población (PCP) y el Fondo Nacional de Infraestructura (Fonadin), entre otros.

Al mismo tiempo, destacó el funcionario federal, estos proyectos serán financiados por los inversionistas quienes, en algunos casos, serán los operadores de los proyectos.

En reunión de trabajo se anunció que mañana iniciará el proceso de licitación para el Acueducto Independencia, que involucra una inversión estimada de 3 mil 800 millones de pesos.

Con esta importante obra de infraestructura, se conducirá agua de la presa El Novillo a la ciudad de Hermosillo, lo cual representa recorrer una distancia de 152 kilómetros para garantizar el abastecimiento del vital líquido para casi 800 mil habitantes. Otra de las obras que recibirán financiamiento y apoyo técnico de la Conagua, mediante el Fonadin, es la planta desalinizadora que abastecerá a los municipios Guaymas y Empalme.

El programa Sonora Sí, también incluye la presa Pilares, la cual será construida en la parte alta de la cuenca río Mayo y permitirá regular las grandes avenidas que se generan con las lluvias, así como almacenar los excedentes de la presa Mocuzari, cuyo desfogue representa el descontento de algunos sectores de la población. Adicionalmente, esta presa se traducirá en oportunidades para la generación de energía eléctrica y el abastecimiento total del sector agrícola.

Dentro de los compromisos de la Conagua se incluye también el apoyo para el Acueducto Revolución, una infraestructura cuya inversión se estima en 80 millones de pesos y que garantizará el abastecimiento de agua a los municipios de Álamos, Navojoa, Etchojoa y Huatabampo.

Por otra parte, el titular de la Conagua hizo entrega al mandatario estatal de dos Títulos de Asignación de Derechos de Agua por un total de casi 52 millones de metros cúbicos (Mm^3), los cuales serán conducidos por el Acueducto Independencia.

Luege Tamargo aclaró que poco más de 11 Mm^3 asignados provienen de aguas superficiales no concesionadas del río Yaqui, y el resto de la cesión de derechos de excedentes, realizada por los concesionarios de unidades de riego de la región.

Asimismo, destacó que estos son los primeros Títulos de Asignación que se entregan mediante el trámite electrónico, un sistema establecido por la institución para imprimir transparencia y dar certidumbre a los usuarios de los recursos hídricos.

El mandatario estatal agradeció el “apoyo contundente otorgado por la Conagua, pues con ello contribuye para la toma de las mejores decisiones en beneficio de la población del estado, que vive un grave problema de falta de agua potable” y requiere “obras de infraestructura hidráulica para poder desarrollarse y crecer con armonía”.

Luege Tamargo y Padrés Elías concluyeron al señalar que la firma de este convenio de colaboración “es un momento histórico porque da certidumbre financiera y técnica al programa Sonora Sí, un programa integral que busca aprovechar los recursos hídricos para captarla, almacenarla y distribuirla para ayudar a las zonas que no cuentan con ella”.

ooOoo